

## Allschwiler Fasnacht 2025: «Goots eigentlich no?»

06.01.2025

Im Jahr 2025 wird die 76. Allschwiler Fasnacht unter der Leitung und der Organisation der Wildviertel-Clique Allschwil durchgeführt.

Der Kanton Basel-Landschaft ist seit einiger Zeit daran, die Binningerstrasse neu zu gestalten. Geplant ist die Umgestaltung des Strassenraums mit neuen Grünzonen und Erholungsräumen und die gleichzeitige Verlängerung der Tramlinie 8 bis zum Schulhaus Gartenhof mit einer Wendeschleife auf dem heutigen Sportplatz der Sekundarschule. Der Gemeinderat Allschwil hat bereits eine Absichtserklärung zur Zusammenarbeit unterzeichnet.

Am 29. August 2023 hat der Regierungsrat des Kantons Basel-Landschaft dem Landrat zur Erarbeitung des Bauprojekts 3,7 Millionen Franken beantragt. Doch das Parlament zog die Handbremse und hat dem Regierungsrat den Auftrag gegeben, vorerst genauer zu untersuchen, ob die Allschwiler Bevölkerung die Tramverlängerung und den Ausbau der Binningerstrasse mit neuen Grünzonen und Erholungsräumen will.

Grosse Umgestaltungen im Kanton und in den Gemeinden sind meistens Luftgebilde. Von Behörden und Planern werden über Jahre Studien durchgeführt, fleissig Ideen entwickelt und Varianten erarbeitet. Es wird ein grosser Aufwand betrieben, und es werden immense Kosten generiert. Die Bevölkerung wird sehr spät zur Mitwirkung eingeladen und darf sich dazu sogar äussern. Die Bedenken werden aber mehr oder weniger ignoriert und an der geplanten Variante wird festgehalten.

Die Umgestaltung der Allschwiler Binningerstrasse und die Verlängerung der Tramlinie 8 ist ein solches Luftgebilde, ein Luftballon. Warum werden derart viele personelle und finanzielle Ressourcen in ein Bauprojekt investiert, bevor die betroffene Bevölkerung vor Ort nicht mindestens konsultativ zu einer Stellungnahme eingeladen wird? Fehlen dem Gemeinderat Allschwil und dem Regierungsrat des Kantons Basel-Landschaft der Bezug zur Bevölkerung vor Ort?

Das Motto der Allschwiler Fasnacht 2025 «**Goots eigentlich no?**» soll dazu anregen, das bisherige Vorgehen der Exekutive auf kommunaler und kantonaler Ebene zu überdenken. Gefordert wird nicht nur ein Mitwirkungsverfahren, sondern auch eine Befragung der Allschwiler Bevölkerung zur Neugestaltung der Binningerstrasse und zur Verlängerung der Tramlinie 8. Schliesslich soll sich nicht das wiederholen, was mit der Verlängerung der Tramlinie 14 nach

Salina Raurica geschah: Das Baselbieter Stimmvolk sagte im Jahr 2021 deutlich NEIN an der Urne.

Die Plakette zeigt einen in die Höhe fliegenden Luftballon mit einem angehängten 8er-Trämmli. Doch Achtung: Der Luftballon wird durch die Allschwiler Bevölkerung zum Absturz gebracht, sollte das geplante Projekt nicht grundlegend geändert werden.

Der Plakettenentwurf stammt vom Allschwiler Fasnächtler und Grafiker Werner Löffel. Bereits im Herbst 2024 wurde die Plakette in einem anonymen Wettbewerb ausgewählt, an dem sich mehrere Künstlerinnen und Künstler beteiligten. Die Verkaufspreise der Allschwiler Fasnachtsplaketten 2025 bleiben unverändert. So kostet die Plakette in Kupfer 8 Franken, in Silber 16 Franken und die Variante in Gold 40 Franken.

d Chrutstorze

Wildviertel-Clique Allschwil

### **Kontaktperson**

Adrian Butz, Obmaa Allschwiler Fasnacht

Tel. +41 79 343 34 24

<http://www.allschwil.ch/de/aktuelles/meldungen-news/Allschwiler-Fasnacht-2025-Goots-eigentlich-no.php>